

Jeudi le 15. Aujourd'hui nous attendions avec bonheur l'arrivée d'un vénérable ami du séminaire. Nous nous faisons d'avance une fête de pouvoir, nous aussi, célébrer pendant tout un *grand congé*, un cinquantième anniversaire auquel nos cœurs reconnaissants prennent une part bien vive. Nous avons été déçus dans nos espérances. Mais nous gardons le doux espoir qu'avant longtemps il nous sera donné de célébrer cet heureux anniversaire.

* * *

CORRESPONDANCE.

M. le Gérant.

Je viens de recevoir votre Journal et suis on ne peut plus charmé de sa réapparition, après deux longs mois de silence. On m'avait soufflé à l'oreille que, l'année dernière, M. le Gérant avait eu maille à partir avec le Propriétaire, parceque celui-là n'avait pas su, ou plutôt, parcequ'il avait trop bien su concilier *Mde. la Dépense* avec *Mde. la Recette*, de manière qu'aucune de ces deux grandes Dames ne pût réclamer la victoire.

Comme je n'entends pas grand chose aux affaires de finance, je ne voyais là aucune cause grave de différend. J'aurais même été tenté de louer l'esprit pacifique de M. le Gérant. Ah ! me disais-je en moi-même, on a bien raison de dire : *Quot capita, tot sensus*. Tandis que je voulais que votre prédécesseur fût député au prochain Congrès de la paix, d'autres persistaient à croire que son entrée dans l'ordre de St. Dominique avait été motivée par le besoin d'expié ce qu'ils appelaient un crime impardonnable.

Ils allaient même jusqu'à taxer le Propriétaire du Collégien d'une douceur excessive, de ce qu'il n'avait pas assigné la *Trappe*, comme prison, à son Gérant.

Un de mes confrères, dont le père est caissier d'une Banque, m'expliqua, après m'avoir traité de grand *naïf*, que dans le monde il y a quelquefois du mérite à mettre les grandes Dames d'accord ; (est-ce à cause de la difficulté même ?) mais que dans le monde des finances, il faut nécessairement que *Mde. la Recette* ait le pas sur *Mde. la Dépense*. Sans cela, ajoutait-il, l'équilibre est rompu, et il en résulte des commotions, des J'étais déjà loin de mon ami, et il me semblait entendre encore ses grands mots, auxquels je ne comprenais goutte. Tenez,

M le Gérant, en dépit de toutes les explications qu'on pourrait me donner, j'aime encore la paix ; c'est pourquoi je vous envoie le prix de mon abonnement au cher Collégien, et vous recommande la bonne entente avec M le Propriétaire.

En terminant, je vous prie de me rendre un service. Veuillez dire à vos lecteurs écoliers de ne jamais m'appeler *naïf* : ce qualificatif me paraît être synonyme d'un autre qui me choque l'oreille.

Pacifique.

(N. B.) - Inutile de dire que nous laissons à notre Correspondant la responsabilité de son article.

* * *

L'ACADÉMIE.

Cette institution, si utile et si chère aux écoliers, vient enfin de se relever aux applaudissements de tout le monde.

Après une année d'expérience, pendant laquelle elle a même dépassé toutes les espérances, elle est debout, promettant plus encore qu'à son début. Ceux qui ont pris une part active aux débats de l'an dernier aiguissent leurs armes pour de nouveaux combats. Et tous ne verront pas sans intérêt des Humanistes, des Rhétoriciens et des Philosophes descendre ensemble dans l'arène, se porter des coups terribles, les éviter avec adresse, maniant habilement la plaisanterie, ou cherchant à enlacer dans les cornes impitoyables de leur dilemme. Puis, après de magnifiques mouvements, se rasseoir, convaincus, comme des avocats, de la justice de la cause qu'ils défendent.

Ceux qui nous ont précédés dans ces joutes littéraires comprennent facilement tout l'attrait que peut avoir une semblable Institution. Aussi tous ont-ils appris avec transport que l'Académie était relevée grâce, à l'obligeance du Rév. M. Girard qui s'imposait volontiers les travaux que nécessite le directorat de cette institution.

A peine l'heureuse nouvelle eut-elle été confirmée que tous les membres honoraires et actifs de l'Académie se réunirent pour procéder à l'élection des officiers. Ceux qui trouvèrent grâce auprès des *Immortels* sont M. M. St. Jacques pour la présidence, E. Sicotte et S. Broderick comme Assistants, A. Beaudry et G. Clapin, pour le Secrétariat.

A. B. Sec. Arch.

LA COMPAGNIE DE CHAUSSURES
DE
ST. HYACINTHE
FABRIQUE ET VEND EN GROS
TOUTES ESPÈCES DE CHAUSSURES.
St. Hyacinthe, Quebec.

J. A. LAFFERRIÈRE, Sec. & Ger.
L. SARASIN, Pres.

CONGE ! CONGE !! CONGE !!!

ENCOURAGEONS LES JEUX.

Les membres du Comité des jeux ayant fait l'acquisition du magnifique bloc nouvellement bâti près de l'ancienne maison Blanchard (Père), profitent de l'occasion de leur déménagement pour remercier leurs nombreuses pratiques de l'encouragement libéral qu'ils ont toujours reçu, et les inviter à venir leur rendre visite. Leur magasin de nouveautés est sans contredit un des mieux fournis de la localité. On y trouvera un assortiment des plus complets de

- CASQUETTES.
- CREMONES, CEINTURES.
- FLANELLES, GARDE-VUE.
- COLLETS, COLS, POIGNETS.
- BROSSES, PEIGNES, MIROIRS.
- CIRAGE, FIL, SAVONS.
- BRETELLES, BOUTONS.
- EPINGLES, AIGUILLES.
- COUVERTS DE LIVRES.
- MUCILAGE.
- &c. &c.

Et une foule d'autres articles qu'il serait trop long énumérer ici.

UNE VISITE EST RESPECTUEUSEMENT SOLICITÉE.

G. GAUDREAU & Cie.

"DICTIONNAIRE & GRAMMAIRE"
DE LA LANGUE DES CRIS

En vente chez Mrs. Beauchemin & Valois,
MONTREAL.